

NEWTON MORALES SAAVEDRA
13 AGOSTO 1974
DETENIDO
DESAPARECIDO



Nacido el 30 de agosto de 1934, en La Serena, Newton, el segundo de 7 hermanos, asume el rol de jefe de hogar, a la edad de 14 años, tras fallecer su padre.

Ingresa a la Armada Nacional el año 1954, donde realiza estudios de Ingeniero Electrónico destacándose como el mejor alumno de su promoción y como gran deportista, alcanzando el grado de suboficial, grado que tenía al momento de acogerse a retiro el año 1970.

Se contrata como técnico de mantención de la planta Polyester (Sumar), empresa en la cual pone de manifiesto una vez más sus cualidades como trabajador, compañero y deportista.

Organiza con otros compañeros un club deportivo, en el que participa activamente, practicando su gran pasión: el fútbol.

Dada su capacidad y características, es elegido presidente de su sindicato, cargo que ocupó hasta el golpe militar.

Luego del golpe, Newton comienza a desempeñarse como capataz de la Empresa Constructora Diego Portales, hasta el martes 13 de agosto de 1974, fecha en la que fue detenido, desde entonces, es víctima de una de las más brutales manifestaciones del régimen: es un DETENIDO DESAPARECIDO.



Ni todo su odio, ni sus armas, ni su ambición y crueldad, son suficientes para borrar el ejemplo de dignidad y consecuencia con que cada día, cada hora, cada instante, los detenidos desaparecidos les gritan a la cara su verdadero nombre: "TRAIDORES".

Newton, hijo ejemplar de nuestro pueblo, tarde o temprano te encontraremos y tus captores sabrán por fin que han fracasado, cuando rescatemos la verdad, se haga justicia y los culpables reciban su castigo.

INO A LA IMPUNIDAD!

Newton fue detenido en su domicilio el 13 de agosto de 1974, por 3 funcionarios de la DINA, entre los que se encontraba la "FLACA ALEJANDRA", y que eran comandados por Osvaldo Romo, los que no mostraron orden de detención, y en presencia de su madre, llevándoselo en una camioneta.

El 21 de ese mes, los familiares se enteraron, por testimonios de ex detenidos, que había sido llevado a Londres 38, donde era torturado. De la misma manera, se pudo establecer que había sido trasladado posteriormente a Villa Grimaldi y Cuatro Alamos.

Tras muchas visitas a dicho campo de concentración, su madre Regina Saavedra, lo vio a la distancia en el año 1975, con motivo de haber concurrido con una carta del jefe de la Caja de Previsión de la Defensa Nacional, a solicitar un poder para cobrar la pensión que le correspondía a Newton.

Se interpuso recurso de amparo el 16 de agosto de 1974, rol 932-4. Fue rechazado y enviado al 8º Juzgado del Crimen. El 14 de marzo de 1975, se interpuso un segundo recurso de amparo, rol 319-75. La denuncia por presunta desgracia, recibió el Nº 11.225-5 en el 8º Juzgado.

Pese a todas las gestiones y acciones efectuadas hasta la fecha, al igual que en los demás casos de detenidos-desaparecidos, el régimen, con la complicidad de casi la totalidad del poder judicial, aún no responde a los emplazamientos de todos los sectores sociales y del mundo entero.

